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https://www.100test.com/kao_ti2020/613/2021_2022__E9_87_8D_

E5_BA_86_EF_BC_9A_E5_c57_613706.htm 城市怎样建才能更

好地解决交通拥堵和热岛效应？2006年（重庆）城乡规划论

坛暨全国首届城市规划展示年会昨日召开，建设部副部长仇

保兴提出要保护城市四条“生命线”，常务副市长黄奇帆称

“规划要让公众参与，让城市更加宜居”。 绿线绿化减少热

岛效应 “绿线”即为城市绿地。据了解，我市主城的“热岛

”5年增加了38平方公里，“热岛”范围内温度较高，缺少绿

地是重要原因。 现在城市化步伐加快，人口密度加大，城市

绿化可以减少“热岛效应”，对建设宜居城市非常重要。建

设部副部长仇保兴认为重庆可以借鉴香港多建“步道”，他

称，重庆这样的山城，坐车到达某个目的地较远，走近路反

而更加快捷，就应该多建种植大量植物的“步道”，不仅方

便市民，而且沿街的“景观带”起到绿化的作用。 紫线保留

历史文化街区 “紫线”即为历史文化街区。仇保兴说，城市

规划应保护不可再生资源、尊重当地历史文化，但如今很多

地方不重视保留，历史建筑毁于一旦，“很让人痛心”。 据

了解，我市目前正对一些历史建筑进行修复，如国泰改造片

区内的中英联络处，以后就有望成为纪念馆，我市也对一些

老街区、建筑进行调查并规划保留。仇保兴称，重庆有文字

记载的是3000多年历史，这样一个拥有特殊风貌的城市，应

该让这些历史建筑成为年年增值的“聚宝盆”，让巴渝特色

吸引更多游客。 蓝线重视城市的水系统 “蓝线”即为水系统

。“城市污染事件”近年在我国频有发生，这严重影响了人



们的健康，对整个区域也会带来灾难，“这应引起我们的重

视”，仇保兴称。 我市是一个山水城市，长江、嘉陵江等环

绕山城。据了解，目前我市更加重视城市水系统的保护，并

专业规划了下水道系统等。 黄线完善市政基础设施 “黄线”

即为市政基础设施用地。仇保兴称，交通拥堵问题从大城市

蔓延到中小城市，成为一个全国性的问题，在一些城市闹市

街道，行车时速甚至一度降为几公里。 专家建议，完善基础

设施可以更好地“排堵”。据了解，我市进行了一系列市政

设施的专业规划，如轨道线、人行过街系统等，逐渐完善市

政基础设施。 规划要让公众参与进来 “要让公众参与规划。

”常务副市长黄奇帆称，要让我们听到更多市民的声音。重

要的标志性建筑、重要地块的图版、模型等，初步方案出笼

后，放到闹市区里或经媒体报道，“老百姓来投票选择自己

最喜欢的，让决策过程更加民主，城市规划也更深入人心。
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